
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL
ie

DETORRERO CELEBRADO EL DIA 5 DE ABRIL DE 2022.

En la Inmortal Ciudad de Zaragoza, siendo las 19.00 horas del día 5 de abril de 2022,
previa convocatoria al efecto se celebra sesión ordinaria del Pleno de la Junta
Municipal de Torrero del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, en la Sala de Plenos de la
Junta Municipal, C/ Monzón 3, bajo la presidencia de la Concejala Da Luisa Broto
Bernués, y los vocales que la componen y a continuación se indican:

ASISTENTES
D. Germán Berbegal García
Da Eva Pérez Catalán
D. Miguel Guerrero de la Riva

por Grupo Zaragoza en Común (ZEC)
por Grupo Zaragoza en Común (ZEC)
por Grupo Ciudadanos

Da Pilar Aguilar del Grupo Podemos asiste al Consejo Rector y se excusa en el Pleno.

TAMBIEN ASISTEN
D. José Antonio Andrés
D. José Luis Villalobos
D. José Miguel García
D. Antonio Millan Cambra
D. José Antonio Pérez Toro

Asociación Vecinal Somos Parque Venecia
Asociación Vecinal La Paz
Colegio El Buen Pastor
AIS El Trebol
Asociación El Cantero

Excusan su asistencia, Da Ana Leonor Navarro Soto del Grupo Ciudadanos, D. Luis
Alberto Almansa Mayolas del Grupo PSOE, D. Miguel Serrano Martínez del Grupo
PSOE y Da Ma José Artigas Lasa, Jefa de Negociado de la Junta.

D=' Begoña López Casemelle, y Da Gloria Sancho Molina vocales del PSOE y Da Ana
Lacasa Vidal vocal del PP ni asisten ni excusan su asistencia.

Actúan en secretaría, Germán Berbegal García y Eva Pérez Catalán.

Constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles,
la Presidenta declara abierta la sesión para deliberar y resolver sobre los asuntos que
comprenden el orden del día.
La Presidenta da la gracias a las personas asistentes por su presencia.

O- CONSEJO DE INFANCIA Y ADOLESCENCIA
Exposición de Ma Jesús Valtueña, responsable del Consejo Municipal de la Infancia y la
Adolescencia, sobre el proceso iniciado el año pasado para la configuración de dicho
Consejo:

Muestra 2 fotos de distintos momentos de reunión de la asamblea de Torrero, que
deja para la Junta
Zaragoza tiene el reconocimiento de Unicef de Ciudad Amiga de la Infancia. El 20
de noviembre de 2021 se constituye el Consejo como una apuesta por hacer algo
no sólo PARA los niños, sino CON los niños. Para ello se tuvo el apoyo de las
Juntas Municipales.



Torrero está implicada en convocatorias, difusión, etc. Tiene 2 representantes en la
Cámara de Infancia y 4 en la de Adolescencia. En este momento se trata de
consolidar el proceso.
Otro objetivo es establecer una conexión entre lo que se hace en la Junta y lo que
proponen los niños y niñas. Cuanto más intercambio de información haya más van
a sentir ellos y ellas que las cosas que proponen se van haciendo, así se sienten
más escuchados/as y valorados/as.
Quieren llegar a más gente, les ha llegado información de posibles grupos que
puedan estar interesados como son Scouts Entaban o el colegio Buen Pastor. A
este respecto, José Miguel García del Buen Pastor pide que se haga llamamiento a
todo el mundo para que no haya quien no se sienta llamado, e intercambian
contactos. El representante de Trébol comenta que ellos este año podrían sacar
grupo de infancia.
La presidenta de la Junta le presenta el proceso de presupuestos participativos,
para animar a participar a todos los mayores de 14 años.

1a LECTURA DEL ACTA PARA SU APROBACIÓN, SI PROCEDE.
Se aprueba el acta del Pleno anterior.

2a INFORME DE PRESIDENCIA
Resoluciones de la Presidencia en expedientes relativos a competencias
desconcentradas:
-Autorizar a D. Alberto Lafuente García una prórroga de reserva de estacionamiento
para personas con discapacidad en las inmediaciones de la C/Ntra. Sra. del Villar,10.
(101 ,490/21 )
-Autorizar a D. Domingo Vela López una prórroga de reserva de estacionamiento para
personas con discapacidad en las inmediaciones de la C/Dr. Oliver Pascual, 4
(3001 /22)
-Conceder a Gil Buil y Hermanos, S.C. una reserva espacio por obras para carga y
descarga en la C/ Málaga y otra en la C/San Marcial. (107.142/21).
-Autorizar la baja y retirada de la reserva de estacionamiento para personas con
discapacidad en las proximidades de la C/Soleimán, 6 a nombre de Félix Velamazán
Yubero (111.278/21 ).
-Denegar a la C.P. Avenida América 56 el traslado de los contenedores (56.665/21).

3a COMISIONES DE TRABAJO
D. Germán Berbegal, Coordinador de la Comisión de Educación, Cultura, Deportes,
Infancia, Juventud, Mayores y Salud, informa:

INFORME DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA, DEPORTES, INFANCIA,
JUVENTUD, MAYORES Y SALUD PARA EL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL
TORRERO 5/04/2022

ACTIVIDADES DESARROLLADAS

1.- TALLERES LITERARIOS "Entreletras 2022"
Miércoles 16 de febrero, 18,30 horas. MIGUEL MENA:
El periodismo como fuente literaria

Miércoles 23 de febrero, 18,30 horas. SARA SÁNCHEZ DOMÍNGUEZ:
Intuición y creación: de la imagen al diálogo en el teatro.



Martes 1 de marzo, 18,30 horas. ENRIQUE CEBRIÁN ZAZURCA:
Una poesía de línea clara

Domingo 27 de febrero, 18,30 horas.
Amor Oscuro (sonetos) Viridiana. Centro de Producción Teatral. Trabajo escénico
sobre los versos desaparecidos de Federico García Lorca
Sala Venecia. Invitaciones desde una hora antes en la taquilla.

2.- CONCURSOS LITERARIOS
El plazo de entrega de las obras finalizó el 31 de marzo
Modalidades
Cuentos. Infantil A, (3'), 4') de P.). Infantil B, (5'’, 6') de P.). Infantil C, (lc’, 2'’ de Sec.)
Crónica del Alba de Literatura Joven, (14 a 17 años). Relato y Poesía
Poesía (mayores de 18 años)
Relatos (mayores de 18 años)
Certamen de teatro breve

Datos de participación: Infantil A: 76 - Infantil B: 69 - Infantil C: 64
Total infantiles (total libretas entregadas): 209
Literatura Joven: 10 - Teatro breve: 10 - Poesía: 36 - Relatos: 50
Total obras presentadas: 315

3.- CARNAVAL DE TORRERO
Viernes 25 de febrero
Lema: Ya somos fuego, ahora vamos al juego.
Jornada lúdico-festiva-reivindicativa, con un lema que hace referencia al resurgir de la
sociedad y el juego después de la pandemia, devolviendo al barrio la alegría, el color y
la participación de la gente.
16.30 h Concentración y batukada. Plaza de la Memoria Histórica
17.00 h Pasacalles. 18.00 h Actividades y animaciones
Anfiteatro del Parque de la Paz. 19.00 h Fin de Carnaval

ACTIVIDADES PROGRAMADAS

1.- SEMANA DE LAS LETRAS DE TORRERO
Del 20 de abril al 8 de mayo
EL TEATRO. IV Centenario del nacimiento de Moliére

Exposiciones :
Alicia y Teatro Art)olé. Títeres a través del espejo. Hall del centro cívico
Grandes personajes del teatro. Exposición de libros y películas. Biblioteca Fernando
Lázaro Carreter

Miércoles 20 de abril. 18.00 horas
Inauguración de la XIX Semana de las Letras de Torrero por Luisa Broto Bernués
(Presidenta de la Junta Municipal Torrero)
Mesa redonda El teatro se lee, se escucha y se ve
Intervienen: Esteban Villarrocha (Editorial Arbolé), Aurora Martínez (Bosnerau
Producciones) y Fernando Vallejo Labrador (Teatro de la Estación)
Modera: Ana Segura (Aragón Radio) Sala María Arrondo (C. C. Torrero). Entrada libre



Viernes 22 de abril. 17,30 horas
Taller Iniciación a la improvisación cómica. Diego Peña
Claves para la impro, tanto como disciplina artística encima de un escenario como para
aprender a usarlas en el día a día. A través de un pequeño calentamiento,
aprenderemos a soltar el cuerpo, liberar la mente y no pensar. A través de juegos
descubriremos la impro “deportiva”. Improvisaremos, aprenderemos y lo que es seguro,
nos reiremos mucho.
Sala María Arrondo (C. C. Torrero). Inscripciones a través de la Agenda Joven de
Juventud

Domingo 24 de abril. 18,30 horas
TEATRO AFICIONADO DE TORRERO
No hay ladrón que por bien no venga. Asociación Cultural Trilogía
Comedia de Darío Fo, apta para todos los públicos, en que la entrada de un inocente
ladrón en una vivienda da lugar a una serie de divertidos enredos y malentendidos.
Sala Venecia. Invitaciones desde una hora antes en la taquilla

Lunes 25 de abril. 18,30 horas
Charla Moliére y el caballo de Espartero. Alberto Castrillo-Ferrer (actor)
La vida y la obra de Moliére es vasta y variada, pero si algo nos ha legado este hombre
de teatro por excelencia, es su valentía. El teatro habla a la sociedad con palabras que
no suelen gustar al poder y lo hace con humor, ahí radica su fuerza. Moliére demostró
que el teatro es sociedad, política, educación, arte y entretenimiento. Es el espejo
-deforme o no tanto- de nuestra existencia.
Sala María Arrondo (C. C. Torrero). Entrada libre hasta completar el aforo

Jueves 28 de abril. 18.30 horas
Entrega de Premios de los Concursos de Cuentos, Crónica del Alba de Literatura
Joven, Poesía Relatos y Teatro Breve de Torrero.
Presentación Teatro Los Navegantes
Sala Venecia. Entrada libre hasta completar el aforo

Viernes 29 de abril. 18,30 horas
TEATRO INFANTIL
Un día en el teatro. Teatro Arbolé
A través del juego y el disfrute, y con el clown como inmejorable timonel, exploraremos
los elementos más sencillos de las artes escénicas: la luz, el gesto, la voz, la palabra.
Para descubrir y navegar, con humor y fluidez, los géneros más visitados del teatro
para la infancia.
Recomendado para niños y niñas a partir de 3 años.
Sala Venecia. Invitaciones desde una hora antes en la taquilla

Lunes 2 de mayo. 19,00 horas
TEATRO AFICIONADO DE TORRERO
IVaya Cuadro! Asociación Teatral Distrito 7
Los cuadros toman el protagonismo. Sus personajes célebres crean una historia
surrealista donde lo cómico se intercala con la intriga
Directora: Rebeca Pena Faro
Sala Venecia. Entrada libre hasta completar el aforo
Miércoles 4 de mayo. 18,00 horas



Lectura pública en francés y español de Le médecin malgré lui (El médico a palos) de
Moliére. Participa el alumnado de Universidad Popular, IES Blecua y Centro de
Convivencia de Mayores Torrero.
Sala María Arrondo (C. C. Torrero). Entrada libre hasta completar el aforo

Jueves 5 de mayo. 18,30 horas
TEATRO AFICIONADO DE TORRERO
Adiós al teatro. De Nube o de Flor
Un viaje al mundo del teatro en busca del contrato ideal.
Sala Venecia. Invitaciones desde una hora antes en la taquilla

Viernes 6 de mayo. 18,00 horas
Taller Títeres de varilla y técnica de manipulación directa. Teatro Arbolé
Construcción de un títere de varilla y nociones básicas de manipulación.
Recomendado para niños y niñas de 7 a 12 años.
Sala María Arrondo (C. C. Torrero). Inscripciones en civicotorrero@zaragoza.es

Sábado 7 de mayo. 18,30 horas
REPRESENTACIÓN TEATRAL

Guerra, ¿y si le pasara a ti? De Janne Teller. La Casa Escénica
Imagina que aquí donde vives, donde trabajas, donde te reúnes con tus amigos, estalla
una guerra. Imagina que tuvieras que dejarlo todo y huir a otro país. Imagina la historia
de una refugiada que no huye de donde tú esperas. Imagina con ella el recorrido de
ese viaje apátrida.
Sala Venecia. Invitaciones desde una hora antes en la taquilla

Domingo 8 de mayo. 18,30 horas
REPRESENTACIÓN TEATRAL
lldebrando Biribó. El último Cyrano. El Gato Negro.
Monólogo a varias voces donde el actor (Alberto Castrillo-Ferrer) juega con los
personajes y las historias. Con grandes dosis de humor, desfilan sobre el escenario
una treintena de personajes, desde los más terrenales a los más poéticos, recreando
mundos evocadores, épocas pasadas y situaciones vitales para que lldebrando cuente
su tragedia.
Sala Venecia. Invitaciones desde una hora antes en la taquilla

2.- V JORNADAS DE POESÍA DE TORRERO
A galopar.
Del 19 al 29 de mayo

JUEVES, 19 DE MAYO - A partir de las 12 h, varias localizaciones
“Las tierras, las tierras, las tierras...”
Desde los diferentes espacios, desde las diferentes tierras del barrio que serán
protagonistas a lo largo de los diez días que duren las jornadas, contaremos con la
participación de diferentes poetas locales que recitarán su poesía alusiva al entorno, a
modo de pregón virtual y colectivo, que será retransmitido en vivo por las redes
sociales de Instagram y Facebook desde la cuenta de las jornadas y demás cuentas de
colectivos afines.

VIERNES, 20 DE MAYO - A partir de las 18 h. Varias localizaciones.
Hasta el domingo 29. Rutas en recorrido libre:



“Al sol y la luna”, ruta etnobotánica y zoopoética por la Bajada del Canal: la ruta
bótanico-poética de las pasadas jornadas se localizará esta vez a lo largo de la zona
que comprende la tradicional Bajada del Canal cuyo XL Aniversario se reivindica este
año con distintas actividades. Esta ruta ampliará el número de paradas y especies,
poniendo en relación la vegetación y fauna que habita la parte del Canal que atraviesa
el barrio con sus gentes. Veremos el canal como un espacio de disfrute ecológico
-siempre a la intemperie bajo el sol y la luna-, además de un vínculo de reivindicación
para las gentes del barrio.

“Que la tierra es tuya”, ruta de los comercios: los comercios del barrio volverán a
engalanarse de versos con tres nuevos establecimientos que se unirán a la conquista
poética del barrio.

“Que es nadie la muerte”, ruta de la memoria: nueva ruta literalizada de memoria
histórica del barrio, acompañada por el joven poeta Mario Obrero y su poemario
Cerezas sobre la muerte (Editorial Bella Varsovia), junto con colectivos memorialistas y
libertarios aún por confirmar.

SÁBADO. 21 DE MAYO - 11.30 h.
Sala infantil de la biblioteca Fernando Lázaro Carreter.
“A corazón suenan” (espectáculo familiar).
Lxs niñxs suenan a corazón y sus corazones sonarán a poesía con el espectáculo
Artilogios, de Oswaldo (PAI).
Entrada gratuita (recogida de invitaciones desde una hora antes en la biblioteca).

SÁBADO, 21 DE MAYO - 19 h. Sala Venecia
“Galopemos“ (recital).
Begoña Abad (Logroño-Zaragoza), “abridora humilde de puertas y de almas”, “artesana
de la palabra”, y Enrique Falcón (Valencia), “pronunciar 'nosotros’ en una lengua que
no sea la materna”, serán los que protagonicen este recital principal de las jornadas.
Entrada gratuita (con inscripción previa hasta completar aforo).

DOMINGO. 22 DE MAYO - 12 h. Orilla del Canal
“Al sol y la luna” (ruta etnobotánica y zoopoética por la Bajada del Canal).
Recorrido guiado por la ruta etnobotánica y zoopoética por la Bajada del Canal, a cargo
de la vecina Ana Moure, y recitado de poemas alusivos a la ruta. (Pendiente la
confirmación de la poeta que acompañará el recorrido).
Inscripción gratuita para 25 personas (reserva previa de plaza).

LUNES, 23 DE MAYO. varias localizaciones.
Hasta el viernes, 25 de mayo.
“En las herraduras” (instalación poético-magnética).
Actividad desarrollada por el proyecto “El Blecua en Versos“ del IES José Manuel
Blecua: el alumnado fabricará letras con imanes, que colocarán en las carteleras
municipales repartidas por el barrio para combinar formando versos e invitar a cualquier
transeúnte a dejar sus poemas en soporte metálico. Con la coordinación de Celia
Barrio Marcén en el IES Blecua.

JUEVES. 26 DE MAYO - 18 h. Centro Cívico
“La sola desierta llanura” (taller de gráfica poética).
Nos enfrentaremos a la desierta llanura del papel en blanco en el taller de gráfica
poética con La Otra Poesía, para convertirlo en una creativa obra visual mediante



técnicas de collages, que combinen palabra e imagen.
Inscripción gratuita (reserva previa de plaza hasta 15 personas).

VIERNES, 27 DE MAYO - 18 h. Anfiteatro del Centro Cívico.
“Jinetes del pueblo” (recital de realidades diversas).
Con la participación de diferentes colectivos del distrito que den voz poética a las
diferentes formas de estar en el mundo-barrio. Con la participación de poeta local por
confirmar. Y cierre del acto con el recital del grupo de poesía postpunk Tajubo (Sieso
de Jaca), formado por guitarra eléctrica, batería y palabra.
Entrada gratuita (hasta completar aforo).

SÁBADO, 28 DE MAYO - 12 h. AA. W. Venecia (por confirmar).
“Caballo de espuma” (cata de cerveza maridada con poemas).
Maridaje de birras & versos. ¿A qué nos sabe este poema? ¿Es amargo, dulce,
afrutado? Jugaremos a identificar las características de diferentes cervezas con los
diferentes poemas. Selección y cata a cargo de Santa Malta.
Inscripción: 5€ (con reserva previa para 25 PQrsonas).

SÁBADO, 28 DE MAYO - 18h. Anfiteatro del Centro Cívico.
“Suenan, resuenan“ (concierto familiar).
Suenan y resuenan los pequeños corazones con la poesía & música de María Elena
Walsh, en el espectáculo familiar de Pato Badián.
Entrada gratuita hasta completar aforo.

DOMINGO, 29 DE MAYO - 12 h. Espacio al aire libre por delimitar.
“Que es nadie la muerte” (ruta de la memoria).
Nuevo recorrido guiado por las veredas de la memoria histórica del barrio, acompañado
por el poeta Mario Obrero y su poemario Cerezas sobre la muerte (Editorial Bella
Varsovia) junto con colectivos memorialistas y libertarios aún por confirmar.
Inscripción gratuita (con reserva previa hasta 25 personas).

Da Eva Pérez Catalán, Coordinadora de la Comisión de Urbanismo, Movilidad
y Medio Ambiente, informa:

INFORME DE LA COMISIÓN DE URBANISMO. MOVILIDAD Y MEDIO AMBIENTE
PARA EL PLENO DE LA JUNTA DE DISTRITO DE TORRERO - 05/04/2022

Reunión de la comisión: la comisión no se ha reunido después del último pleno. Se
refleja en este informe algunas gestiones y situaciones acaecidas en este período.
1- INICIO DE LAS OBRAS DE LA RENOVACIÓN DE LA CALLE CUARTE: Las obras
comenzaron el 15 de marzo. Desde la consejería de infraestructuras convocaron a la
Junta y a las entidades y vecinos/as del barrio a una reunión informativa el 10 de
marzo, convocatoria que se trasladó a todos los miembros de la comisión. En esta
reunión, con presencia de la consejera Patricia Cavero, el gerente de Ecociudad,
funcionarios del área que han elaborado el proyecto y responsables de la empresa
adjudicataria, se trataron los siguientes temas:
- Se presentó y explicó el plan de ejecución en 4 fases con las afecciones generales
previstas.
- Se comunicó que se van a ejecutar 2 cuestiones que se solicitaron por parte de
vecinos/as y desde la Junta, aunque no se recogieron en el proyecto: arreglo y



embellecimiento del monumento del Cantero y paso de cebra elevado en el cruce de
calle Cuarte con calle Murcia.
- Se estableció una doble vía de comunicación: se enviará toda la información que se
genere directamente a la Junta, y también a la responsable de la comisión de
urbanismo, que ejercerá también de contacto en ambas direcciones, informando a
vecinos y entidades, y trasladando a responsables de Ecociudad y de la empresa las
quejas o sugerencias que se vayan recogiendo.
- Se acordó que en caso necesario, y en todo caso en cada cambio de fase, se podrá
reunir una pequeña comisión de seguimiento.
- Se hicieron algunas aportaciones por parte de los presentes ante la información
recibida. Entre ellas se pidió que se actúe sobre el reloj de la plaza, aprovechando que
se va a levantar parte de la misma para renovar el saneamiento.

Las primeras gestiones realizadas son la recogida de algunas quejas que tienen que
ver con el cambio de sentido previsto en la Calle Esperanza para que sea salida hacia
Fray Julián Garcés desde C/ Cuarte. Es una calle muy estrecha, tanto en calzada como
en aceras y aumentar el tráfico supone un peligro. Se traslada a Ecociudad, lo
consultan con Movilidad y deciden no revertir la decisión del cambio de sentido, y sí
colocar un cartel en Calle Boente para sugerir esta vía como salida a Fray Julián
Garcés

Otra gestión relacionada con esta obra es la relativa al Cantero. Para renovar el
saneamiento han demolido una parte del monumento, la que era parte jardinera / parte
asiento. Desde la empresa comunican que en el proyecto está volverlo a hacer como
estaba, pero que mucha gente sugiere dejarlo como está ahora, porque da mayor
amplitud visual desde la plaza a la zona que se va a arreglar de Cuarte y Alicante. Esta
sugerencia ya salió en la reunión del 10 de marzo. Se consulta vía correo a los
miembros de la comisión para trasladar opinión a Ecociudad.

2- CALLE LOARRE: esta misma mañana se ha mantenido una reunión con Ecociudad,
con presencia del gerente Julio López, 2 técnicos de Ecociudad, la coordinadora de la
comisión de Urbanismo y 2 vecinos/as (Joaquín y Aurelia). En la última reunión
mantenida el gerente se comprometió a ver cuál era la situación actual del colector y
estudiar una posible solución. Tras comunicar que el colector central de la calle, pese a
su antigüedad, no requiere con urgencia su reposición, y se va reparando conforme se
necesita, se pone encima de la mesa que para la solución del tema de la conexión de
las parcelas afectadas a ese colector central, hay 2 vías:
- La vía particular, que es la que el ayuntamiento va manteniendo desde el inicio hace
ya casi 8 años. Para eso se valoran distintas opciones.
- La vía de la reforma integral de la calle, es decir, que el ayuntamiento decida
acometer una reforma integral, y en ese caso las conexiones particulares se cambian
todas. incluidas las de este tramo de calle. En estos momentos esta reforma no está en
proyecto, aunque en 2019 se presentó una memoria valorada, pero no llegó a
proyectarse ni ponerse en presupuestos. Se aportan por parte de los vecinos motivos
añadidos a la necesidad de esta reforma, como son los problemas en las aceras con
las raíces de los árboles y la propia inclinación de la acera que está invertida hacia las
parcelas, lo que provoca encharcamientos y humedades en el interior, añadido al
problema de los vertidos. Julio López se compromete a preguntar a la consejería de
Infraestructuras si está en su intención acometer este proyecto próximamente, lo que
no quita para que desde la Junta se solicite también dicha intervención.



3- PACIFICACIÓN DE ENTORNOS ESCOLARES: tras las solicitudes tramitadas
después del pleno de 21 de diciembre, se han recibido 2 respuestas:

- Se ha pintado paso de peatones solicitado en C/ Venancio Huarte
- Se va a estudiar la conveniencia de instalar semáforos en el entorno del IES Blecua

4a PRESUPUESTOS PARTICIPATIyOS DE TORRERO 2022

El 2 de marzo se realizó el Acto público de presentación de los Presupuestos
participativos de Torrero 2022
En dicho acto, se acordó convocar reunión para puesta en común y resolución de
dudas el 24 de marzo, asistiendo a la misma vocales de la Junta, componentes de la
Mesa de trabajo y seguimiento y representantes de entidades.
Se trataron asuntos propios relacionados con los procedimientos y normativa para la
presentación de proyectos., y se acordó, a propuesta de la Mesa de trabajo y
seguimiento convocar reunión el 7 de abril para elaborar estrategia de comunicación y
difusión del proceso, en su fase de votaciones, con la finalidad de dar a conocer a
vecinos y vecinas del Distrito los proyectos presentados y las bases para las votaciones
de los mismos.

Próximas fechas:
6 y 7 de abril, entrega de proyectos. Presencial y online.
8 a 19 de abril, valoración de los proyectos. Mesa técnica.
19 de abril, 19 h. Sala Venecia, Acto público presentación de los proyectos "aptos"
4, 5 y 6 de mayo, votaciones.
10 de mayo, Pleno ordinario aprobación de los resultados de las votaciones.

La presidenta de la Junta expresa que este es un proyecto que hace especial ilusión
porque es gestionar directamente el presupuesto por parte de los vecinos y vecinas y
que este segundo año es el de consolidación, y hay que hacer más hincapié en la
difusión .

5a MOCIONES

El grupo de Zaragoza en Común presenta la siguiente moción, dando previamente voz
a las entidades presentes que quieran argumentar al respecto:

José Antonio Pérez Toro, de Asociación Cultural El Cantero de Torrero, manifiesta el
enfado de las asociaciones del barrio tras la plantación sorpresiva y repentina del jardín
japonés en el solar de Tierno Galvan por el ninguneo a las asociaciones y la decisión
de hacer las cosas sin contar con nadie, viniendo el alcalde sin avisar y con un colegio
que no es del barrio. Recuerda que han escrito una carta al alcalde protestando.

José Luis Vilallobos, de AW La Paz, manifiesta que su asociación ha propuesto en
repetidas veces la utilización de dicho solar para huertos urbanos. Llama la atención
que una semana antes vino al barrio el consejero de Urbanismo, se le preguntó por
este solar y no respondió. Más allá del enfado de las asociaciones, han pasado por
encima de la Junta y su presidenta. La moción es lo mínimo que se puede presentar,



ante la cual sugiere un matiz que se acepta, y se incluirá, que es el hecho de que la
FABZ ha denunciado y demandado información.

Germán Berbegal presenta finalmente la siguiente moción:

MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO DE ZARAGOZA EN COMÚN DE TORRERO
PARA SU DEBATE Y APROBACIÓN EN EL PLENO ORDINARIO DE LA JUNTA
MUNICIPAL DEL DISTRITO DE TORRERO EL 5 DE ABRIL DE 2022

EXPOSICIÓN DE LOS MOTIVOS

El Gobierno del Ayuntamiento de Zaragoza presentó el pasado abril el Proyecto
Bosque de los Zaragozanos, enmarcado en el Plan Director de la Infraestructura Verde
aprobado por el Ayuntamiento tras un proceso de participación.

Las entidades medioambientales y vecinales (FABZ) de la ciudad han venido
solicitando el acceso a la información sobre las actuaciones a desarrollar en este
proyecto, en lo referente a las zonas elegidas, como a los criterios técnicos y
metodologías de actuación en el territorio, y dicha información les ha sido denegada.
Muestra de que no se ha acompañado a este proyecto de un proceso participativo real,
limitándose a convocar una Comisión de Seguimiento del Proyecto en la que no se
estableció ningún criterio de funcionamiento que garantizara el cumplimiento efectivo
del derecho a la información y participación.

La participación ciudadana en las políticas medioambientales es una exigencia de la
normativa europea y estatal a la que deben dar cumplimiento las administraciones
públicas, por ello no es menos importante establecer garantías para que dicha
participación sea efectiva en todas las fases de este proyecto.

La plantación de un bosque japonés en Torrero, se llevó a cabo sin comunicarlo a la
Junta de Distrito y teniendo conocimiento expreso de las demandas vecinales que
abogaban por establecer unos huertos urbanos en esos terrenos. Se realizó además
con escolares de un colegio de otro barrio, sin dar opción a los colegios de Torrero a
participar.

Conocemos la intención del Gobierno de trasladar a la convocatoria de los Fondos Next
Generation intervenciones de fomento de la renaturalización ligadas al proyecto del
Bosque de los Zaragozanos. Actuaciones en la zona de humedales de Campos del
Canal, la recuperación del tramo fluvial urbano del río Huerva y la recuperación parcial
como zona verde de una parte del parking Sur de la Expo así como a la ampliación del
Parque Torre Ramona.

Olvida incluir el Plan Especial para el Canal Imperial de Aragón, Plan que ya en 1994 el
Ayuntamiento de Zaragoza acordó, a instancias de organizaciones vecinales y
ecologistas, Plan que sigue siendo preciso acometer para la mejora y puesta en valor
de todo lo que el Canal Imperial supone y ha supuesto para la ciudad, como las
entidades sociales y vecinales de Torrero vienen recordando todos los años, desde
hace 40 ya, puntuales a su cita con la "Bajada del Canal", jornada lúdico, festiva y
reivindicativa

Olvida también incluir el El Plan Especial de la Estepa que se sitúa al sur del Canal
Imperial, reivindicación histórica de los colectivos ecologistas, a pesar de que las



últimas medidas estatales y europeas marcan como línea prioritaria la conservación de
la biodiversidad como garante de la vida en el planeta.

Si a esto sumamos que la campaña de marketing realizada pretende vender a los
zaragozanos que vamos a tener un bosque boreal o tropical, extremo también
denunciado por los grupos ecologistas, se pone de manifiesto que este proyecto es
más una operación de “lavado verde“ para el gobierno de PP-C’S y las grandes
empresas en el negocio de compensar el C02 que generan, olvidando dar
cumplimiento al Plan de Infraestructura Verde que nació del consenso de la mayor
parte de entidades vecinales, ecologistas y sociales de la ciudad.

Por todo ello, el grupo de Zaragoza en Común en Torrero presenta para su debate y
aprobación la siguiente

MOCION

1- El Pleno de la Junta Municipal Torrero insta al Gobierno de la Ciudad a crear el
Equipo de Gestión para llevar a cabo el Plan de Gestión de la Infraestructura Verde
dependiente de la Agencia de Medio Ambiente y Sostenibilidad. Deberá estar integrado
por técnicos, científicos y gestores cualificados.

2- El Pleno de la Junta Municipal Torrero insta al Gobierno de la Ciudad a implementar
de manera prioritaria las medidas recogidas en el Plan de IVZ para la mejora del estado
de los bosques ya existentes: riberas, pinares, canal, así como las relacionadas con la
mejora del arbolado urbano.

3- El Pleno de la Junta Municipal Torrero insta al Gobierno de la Ciudad a hacer
efectiva la participación real de la ciudadanía para cualquiera de las acciones
encaminadas a implementar el Plan de IVZ: Información sobre los proyectos con
tiempo suficientes, espacios de deliberación y recogida de aportaciones tal como venía
recogido en el propio Plan Director de la Infraestructura Verde.

4- El Pleno de la Junta Municipal Torrero insta al Gobierno de la Ciudad a retomar la
elaboración y desarrollo del Plan Especial del Canal Imperial de Aragón que recoja las
actuaciones necesarias para la mejora y puesta en valor del Canal Imperial y su
entorno, así como a la creación de una Comisión de Seguimiento del Canal Imperial,
que supervise y potencie las actuaciones a llevar a cabo en el mismo.

5- El Pleno de la Junta Municipal Torrero insta al Gobierno de la Ciudad a poner en
marcha, de manera urgente, las medidas recogidas en el Plan encaminadas a la
protección de la Estepa de Zaragoza y a la aprobación definitiva del Plan Especial de la
Estepa

Se comunica que la vocal de Podemos ha manifestado previamente en Consejo Rector
su apoyo a la moción.

El vocal de Ciudadanos manifiesta que aunque puedan estar de acuerdo con el fondo
(cómo se ha llevado a cabo la plantación), creen que el gobierno de la ciudad sí está
haciendo cosas en favor de las zonas verdes. Sobre el Plan Especial de la Estepa ha
habido un cambio de criterio en DGA y se necesita un informe jurídico de las
competencias del ayuntamiento. Por otra parte en el presupuesto de 2022 se va a licitar



un contrato marco para mejora de las zonas verdes, recogiendo sugerencias de los
presidentes de las Juntas. Por todo ello van a votar en contra

El representante de ZeC plantea a Cs ante su posición a votar en contra, que votemos
la moción por separado ya que los puntos 4 y 5 no estan ligados al Plan de IVZ ni al
Bosque de los zaragozanos, y si a asuntos relacionados directamente con el Distrito. El
representante de Cs no acepta la propuesta.

Se aprueba por mayoría
Votos a favor: ZeC 2, Podemos 1
En contra: Cs 1

6a OTROS ASUNTOS
No se presentan

70 RUEGOS Y PREGUNTAS

La presidenta de la Junta, Luisa Broto, hace 2 invitaciones: inauguración de la semana
de las letras el 20 de abril y entrega de premios de los concursos literarios el 28 de
abril

AW Parque Venecia. José Antonio Andrés plantea algunas cuestiones:
Ha habido 2 robos en establecimientos de Parque Venecia en las 2 últimas
semanas. Piden refuerzo de vigilancia, aprovechando que la información de este
pleno llega al intendente de la Policía Local, aunque hoy no está presente.

1

2. En la reunión con Victor Serrano el pasado 9 de febrero se habló del desarrollo
urbanístico alrededor del canal, en concreto hay un puente pendiente. Pide a la
Junta si se puede hacer seguimiento de este expediente, que es el número
543755/2020. Desde la coordinación de la comisión de urbanismo se toma nota
para consultar.

3. La asociación tiene que renovar su Junta y para ello han solicitado al colegio
público Parque Venecia algún espacio para poder hacer allí la reunión, pero se
les ha denegado por medidas preventivas sanitarias. Se preguntan si podría
utilizarse el salón de actos de la Policía Local para ello. Sería final de abril o
mayo

La presidenta de la Junta manifiesta que para los puntos 1 y 3 se trasladará consulta a
la Policía Local.

AW La Paz. José Luis Villalobos plantea los siguientes temas:
1. Petición de bancos en C/ Medina Albaida, que bastante gente mayor ha

solicitado por vía de la asociación.
2. Socavones en C/ Lugo 164 y más. Desde la coordinación de la comisión de

urbanismo se dice que ya se ha solicitado algún arreglo en esa zona, se insistirá.
3. Iluminación en Honorio García Condoy. Se explica que esa solicitud en concreto

se cursó dentro de las peticiones del colegio Buen Pastor en el marco de las
solicitudes de pacificación de entornos escolares.

4. Renovación integral de la Avenida América ya. En este mismo momento hay un
nuevo reventón .

5. Hoguera en el Parque de la Paz. La presidenta ha informado previamente de las
gestiones realizadas, que han concluido con informes negativos tanto de



bomberos como de Parques y Jardines. La Asociación se dirige al vocal de
Ciudadanos como partido que forma parte del equipo de gobierno para que
intervenga en este asunto.
Han salido varias informaciones sobre la puesta en marcha de un comedor
social en el Centro Cívico. ¿Se sabe para cuándo? La presidenta responde que
no se sabe todavía.
Pregunta por los presupuestos de la Junta, ¿cuándo y cómo se aprobaron?
German Berbegal responde que se aprobaron en el primer Consejo Rector del
año y se ofrece a enviarle la información.

6.

7.

Se levanta la sesión del pleno a las 20,15 h. del 5 de abril de 2022

LA CONCEJALA-PRESIDENTA

Fdo: Luisa Broto Bernués García

Fdo: Eva Pérez Catalán


